

ro. A. don de Chile en para ser re-fbrero 13 de en la Paz. Si primero en es su mero-sigante. Re-

UR Y CAN-

de febrero.) la la candida-tkenna pa- ya ha en- aprobacion a provincia.

or. Vieuna opinion, no legitimas as- los electe- el triunfo de opinion in-

la hora pro- para pronunc- o sonido, ha os de anima- poderosa- legaria a las autoras inter- venturas ofi- a su paso- se a la can- candidatura de la provin- cia?

el señor Mi- for Cornelio

o que sea es- candidatura es y liberal pro-

consigo una libertad elec- oficial, como tia de mi Mi- tina apoyo la provincia, ne en 1876 y torales han boticó ejemplo ia, como los a han hecho de la libertad e jamas una

ea demasiado no defen- omizando a uas oficiales, pueden tener encontrarán e resiste: as

cas aun son de una can- taria, que y que tiene recuerdos de la provincia, ad ese parti- napatias en la

tido semejan- de querer so- ndependiente, es de antiguo osores? o su apoyo y orvencion offi- or nentara el turbara por e la violencia, obreporgan a ejitima de la

tenemos tam- solenta inter- provincia du- ra y la ener- lente. Y mas- la actitud parti- cular como cui aquella

lo domina co- departamen- nos. una influen- ejer poca fuerza verdadera in- var con las autoridad ad- lidad politica libralismo a- arismo, gra- granizaciones de urida politi-

electoral que al mar o mé- lar la candida- do de la Guer- el ménos im- portantes de

a vez, cual- la candida- mos, porque el espíritu , ni contra el ditudata del ha despu- -

que tomer, en si ella, la me desapare- el pueblo. for. Vieuna veraderas resiste por si- tiones y mada- su cantino jítimo de las

cuando esta voluntad po- al ser der- contra cual- ya sea de la los'cial del par- lidatura po- ndiente, na- ultima:

ero 9. tota su ac- nos resulta- pero no res- oido obtenido llegadas a sos 50 cen-

ta tenido de oral y días

ro 11. En boca de señor Fede

rico W. Schwager, a consecuencia, sa- gu se crece, de no tener la suficiente agua el caldero situado en el pique Clifton, hizo explosión, ocasionando el deterioro completo del edificio y hi- viendo a seis personas de gravedad y unos cuantos más con leves heridas.

CONSEJAS.—Estas ya han concluido por estos mundos; pero los entendidos en la materia, nos aseguran han estado en general buenas.

MELIPILLA.

Febrero 13.

INCENDIO.—El calor que soportaron en la semana pasada fué a consecuencia de un gran incendio de coligales que hubo en la hacienda de las Palmas. Algunos bosques que comprendían mas de tres leguas de superficie, fueron destruidos por las llamas.

Como esta hacienda surtía de coligales no solo a Melipilla sino tambien en gran parte a Santiago, creemos que en este año dicho artículo subirá de precio.

VICTORIA.

SOCIEDAD COOPERADORA DEL PRO-

GRESO.

San Bernardo, febrero 15 de 1879.

La Sociedad Cooperadora del Pro- greso que existe en este pueblo, ha apre- surándose a reunirse a fin de enviar su munición y artículos adhesión a las conclusiones del meeting celebrado en es- cindad el 12 del presente, pues ellas expresan perfectamente el deseo general del país en la ocasión que mas ha pro- vocado la República de Bolivia.

Con la presente nota dejamos cumplido el honroso encargo de poner en conocimiento de usted esa recuerdo, suscribiéndolos entre tanto de usted sus atentos y seguros servidores.

Marcos Concha, presidente.—Narciso Castañeda, secretario.—Al señor Isidoro Errázuriz.

SOCIEDAD COOPERADORA DEL PRO-

GRESO.

San Bernardo, febrero 15 de 1879.

La Sociedad Cooperadora del Pro- greso que existe en esta ciudad, al tener conocimiento de la noble y digna actitud que ha assumido el Supremo Go- bierno en el acto provocativo de la Re- pública de Bolivia contra el derecho de los intereses de nuestros compatriotas

residentes en el litoral de ese territorio, ha aprobado enviar al Supremo Gobierno, por órgano de los infrascritos,

los votos mas sinceros de felicitación y co- placencia por la manzana enérgica y eficaz con que ha respondido al reto que

ha lanzado a nuestro país la República de Bolivia.

Cumpliendo con la presente nota tan honroso cometido nos dirigimos altamente satisfechos si V. E. se sirviere aceptar las consideraciones del mayor respeto con que nos es grato suscribirnos de V. E. obedientes servidores.

Marcos Concha, presidente.—Narciso Castañeda, secretario.—A S. E. el Presidente de la República.

CHILLAN.

Febrero 14.

MEETING.—Ante una numerosísima, e innecesaria concurrencia tuvo lugar anoche el meeting patriótico a quo se había convocado por una hoja suelta en el dia. Todo el pueblo de Chillan se hizo un deber en concurrir en masa al iluminamiento del patriotismo ofendido, para protestar de la aptitud desleal e invasora de Bolivia y aplaudir la conducta enérgica de nuestro Gobierno, que ha declarado la guerra.

Usaron de la palabra los señores Gustavo Santander, el señor don Abraham König, antiguo y distinguido diputado y candidato ahor de la partido liberal por Chillan, don Liborio Manterola, el señor Fernando Cabrera, inspector de telégrafos, el señor Smith, redactor de El Diácono, don Jerónimo Campos Encina y varios otros señores. (Discusión.)

Antenochte celebró con una tertulia en casa del intendente Martínez la llegada del señor Abraham König.

Va a ser nombrado Plenipotencario chileno en Buenos Aires don Domingo Santa María.

La ciudad de Nacimiento proclamará como candidatos para diputados a don Tomás Smith como propietario, y a don Diego A. Elizondo como suplente.

Se corre que los radicales de Chi- llan prestarán también su apoyo al candidato popular y también radical, señor Ambrosio Montt.

El partido liberal de Talca vacila en la elección definitiva para candidatos de su departamento y de su provincia entre los señores M. Recabarren, V. Reyes, Teodosio Letelier y Diego Dozo. (Discusión.)

RANCAGUA.

Febrero 16.

INCENDIO.—Según datos que hemos recibido de la hacienda de Cocalín, propiedad de los señores Subercaseaux, en días pasados han sufrido una pérdida bastante considerable, pues se han quemado como dos o más leguas de palmas.

El fuego no ha respetado nada absolutamente y las palmas que estaban cortadas para la cosecha de miel, se han quemado en su mayor parte.

La miel va a ser escasa en el pre- sente año.

—Y va de incendios. El señor Juan Vial ha sufrido por el fuego una gran pérdida de bosque de robleras.

Dicen que en noches pasadas se observaba una gran fogata y que tomaba dimensiones poderosas, eran los robles del señor Vial que ardían como por en- canto. (CACHAPOAL).

LA PATRIA.

VALPARAISO, FEBRERO 17 DE 1879.

UNION Y FIRMEZA.

Todas las exigencias que la nación formula, hace diez días, nerviosa y desconfiada, por el órgano del meeting y de la prensa, se encuentran a esta hora satisfechas. Todas las esperanzas, aun algunas que parecían quiméricas a los espíritus enfermos y postrados por el pesimismo, han sido satisfechas. Las dudas de siylo, las vacilaciones de arriba han desaparecido definitivamente.

Chile ha recuperado en el Norte la integridad territorial que sufrió tan doloroso menoscabo en 1866. El tricolor y las armas de Chile protejen, a esta hora, a veinte mil chilenos, a quienes estábamos ya acostumbrados a ver sufrir vejaciones humillantes y persecuciones crueles, sin poder llevarles amparo o letrito. Y a este gran resultado hemos llegado cuando menos lo

FEBR

JUAN

o no
Calle de la Fá
4732-en 1-3a.

Los acápite sig- de división, son de suplemento publi- tos. Damos de e edición corregida y

La tropa de arti- gada ayer de Pun- de 53 soldados y

Entre estos últi- capitán Moscoso, hizo viaje a Santa troapa argentina al nombre.

La colonia ha consideración, cuy evitar. Con motivo de la Chacabuco plaza se encuentran fuerzas militares días de la cuesti saber que toda la nia de 15 hom- teniente. El arse de 2,000 tiros.

Rumores.—Se artillería de mari- mu pronto para e este puerto no se

Viajeros.—don niente coronel de Dubié Almeida en el Valparaíso. El primero vi el segundo de Pa El "Toltén", de la mañana de por-trasporte na Debo salir h 2. de líneas y 100 cia de Santiago. En lugar de es 3., que llegó ayer Ben Nicola de en el vapor del E

Parco que h su llegada. En C muchas personas pasajeros sobre si bre ejitador pern del vapor hasta nalmiento de que moros que habia arrivo.

Aquí mismo se los pasajeros debi Piérola, aunque e

Hemos hablado llegadas en el Pa personalmente al nos aseguran que

Los peruanos tranquilo por ah

Ea enriquece. —i

El bordo del Val- sefior Iturbi actual presidente na de la sefior hijas ámbas del jico.

Es posible q pronto a Chile; a deos.

El Intendente non Freire, se en- tre nosotros.

S. E. y sus 1 Tiempos, regresó semana que com circunstancias im a permanecer en dias mas.

Movimiento d de doce y media horas del 3. d

En la tarde, en ron otros 140.

Doblen tambien de policia

Esta tropa q en este puerto, j mon dicho anteri- nea para el Nort

La parte de es se halla en el su tambien a esto pa

La tropa del A en el cuartel de la Venian con ella suda, mujeres de ran el rancho y li

El fallecidense ritmo de Punta Agustín Garro, presente de un ma al corazon.

El señor Garra marina en la teniente.

Mui apreciado su muerte será la de por ellos sino p tuvieron ocasion

Enviamos a su same.

Gran temblor 1.º de febrero se i

nas un fuerte tem- un minuto y que terremoto. No os los edificios porq

El espanto en traordinario, pue habia temblado y tacismo. Contie tres dias, pero los la tierra no fuero

Los tripulantes buque de guerra f al ancla en el pue Estrecho, sintiere Todos a bordo ore pion habia con del buque, tal fu

do.

Al Norte.—El artillería don Die- el capitán don E partirán mui pront po mayor de las fo

La llegada de la acontecimiento de multitud de curi estación y acompa vando a vanguardi ro 2, dirigió a si

No menor molt muelle de la Bolza jeres de Punta Are a los concurrentes barcos revueltos soldados, las cas deforme.

Los gran entab- bida la ocupaci Salinas. Nacional celebrado sobre to bido inútil efusio

Hasta en el Cír una extraordinaria tivo de esto acon viva a Chile.

Teleggra a Am barcaria sin demora carrea, en el Tolt el material, que es y silambr, los prin

Precios equitati- 4768-feb 12-100.

G. R. Gepp.

Avia al comercio y a sus amigos que la- borable retirado del Zódiaco Americano, ha abierto un escritorio en la calle de la Adupa, número 29.

Fechas: feb 12-100.

Avia al comercio y a sus amigos que la- borable retirado del Zódiaco Americano, ha abierto un escritorio en la calle de la Adupa, número 29.